jede eine gewisse hochst liebliche Eigenthümlichkeit von der andern unterscheidet, sind voll Anmuth, Jugendreit und Jartheit, und bilden mit dem kleisnen gestügelten Buben eine ungemein schöne Gruppe, voll Leben und Bewegung. Das Kolorit ist frisch und warm, und doch ist das Ganze so weich und duftig, daß man, auch ohne Wielands Grazien zu kennen, Eurynomes Tochter bei ihrem Anblick nicht vermist.

Auf dieses Gemälde folgte Camillus, in dem Momente dargestellt, wo er aus seinem freis willig gewählten Exil nach Rom zurückkehrend die Huldigung aller Bürger und des Senats empfängt. Die Composition ist reich und prächtig; die Halstung voll Krast und Natur; wahrhaft groß aber ist der Totaleindruck, den die Gruppe der zahlreischen Figuren bewirkt. Der Pendant zu diesem Gesmälde: Koriolan, besindet sich in des Grasen Czernin berühmter Sammlung.

Ein sehr einsach und licht gehaltenes, äußerst gefälliges Bild ift die Darstellung Apollons mit den neun Musen, wie er einem Hirtenvolke ersscheint, um dasselbe die Kunst des Gesanges zu lehren. Rings von Klarheit und Helle umstossen, wans delt der Gott der Lieder einen Hügel hinab, unter welchem ihm eine Hirtenfamilie in schöner Gruppe entgegen kommt. Mit frommer Erbauung die Tone seiner Leier vernehmend, ermahnen Bäter und Mütter auch ihre Kleinen, dem göttlichen Sänger ein horchsames Ohr, und seinen Liedern ein empfängliches Gemüth zu weihen. Das Gemälde scheint zu einer Theaterkortine bestimmt zu senn, und würde als solche, bei günstiger Beleuchtung gewiß eine wundervolle Wirkung thun.

Contherburg in der grandiosen Wildheit seiner lands schaftlichen Compositionen, und zur Schau stellt, scheint sich in diesem höchst einsachen historischen Gemälde zusammen zu drängen. Es ist Nacht; sinssere Gewitterwolken hangen schwer über dem Horistonte, und mehren das Granenvolle der Scene. Blaß steigt der Mond über dem Meer empor, und wirft sein kaltes Licht auf die erhabne Selbstmörsderin im Borgrunde, die mit grauser Entschlossenheit ihr Haupt zum legten Mat erhebt, und sich in der Nähe des Scheiterhausens, den sie schickten ließ, das Herz durchbohrt. Hinter ihr schlagen Blammen und Rauch zum Himmel auf und beleuchsten das Schreckniß ihrer Umgebung. Die Gestalt

ber Heldin, das königlich Erhabne in ihrer Miene, das antik edle und täuschend Lebendige ihrer Attistide, die schönen, freien und großen Faltenwürse ihres Gewandes, alles dies jog mich unwiderstehelich an; das surchtbar Ueberraschende aber, das der große Künstler in dieß sein Werk zu legen wußete, erfüllte mich mit einem Grauen, das mich über der Wahrheit und Natur, die in diesem Gesmälde liegen, beinahe ganz die Kunst vergessen machte, deren Werk es ist.

Die Fortfegung folgt.)

Alls am 18. October 1818 auf der Wart, burg mehrere Schriften verbrannt worden was ren, erschien darüber nachstehendes Epigramm.

Gefprach swifchen swei Buchhandlern.

- A. Michts will ich in Verlag mehr nehmen, Denn zwei Artifel, wie mechant! Hat auf der Wartburg man verbrannt; Ich mochte mich zu Tode schämen, Durch Zeitungen ward es bekannt.
- D. Ich wurde mahrlich mich nicht gramen! Bon jedem Buche war's ja nur Ein Exemplar. — Was ift daran gelegen?
- 2. Das ift's, mas mich verdrießt; deswegen Will ich dergleichen niemals mehr verlegen, Der gange Reft wird nun ju Mac'latur.

Diffi d en.

Amor, verwunde vor Jahren nicht Herzen der frohlichen Jugend, Weh, Du vergiftest oft so Bluthen in lieblichster Pracht.

Demuth ziemet dem Menschen allein nur gegen die Gotter; Gegen Tyrannen ift sie schimpflicher Menschenstribut.

Benn jum blutigen Kampfe fich ruftet der feurige Jungling, Gieb ihm fein Madchen jur Braut; doppelt ers glubt ihm die Bruft.

Was Du felber nicht ahneft, ertheilen oft liebreich Die Gotter, Eile mit Weile daher, Jungling, entgegen dem Ziel.

Musaus.

Auflösung des Worträthsels in Nr. 235.
Sylvenräthsel.